

EL BIEN PÚBLICO

Fundado en 1.º de Marzo de 1873

Año XLII

Mañón 18 de Octubre de 1914

Núm. 12.431

HOJA EXTRAORDINARIA

Conferencias Telegráficas

El conflicto europeo

DE MADRID

18 octubre

Telegrama oficial francés

El telegrama oficial facilitado en Burdeos a las tres de la tarde da cuenta de que el ala izquierda de los aliados mantiene la ofensiva, con éxito.

También da cuenta que la ambulancia sanitaria procede a la rápida vacunación de las tropas, en vista de que se han presentado varios casos de cólera.

Apertura de una Bolsa

Un despacho de París da cuenta de que muy en breve reanudarán sus operaciones la Bolsa de aquella capital, que permanece cerrada desde el principio de la guerra.

Crucero a pique

Un telegrama oficial facilitado por el almirantazgo inglés comunica que un submarino alemán ha echado a pique en el mar del Norte al crucero inglés «Hawke», salvándose solamente cincuenta tripulantes, ignorándose la suerte de los restantes 150 por cuanto su tripulación se componía de cuatrocientos hombres.

El «Hawke» desplazaba 7.500 toneladas y fue construido en 1899.

Combate naval

Un despacho de Roma da cuenta de que en el Mar Negro se está librando un importante combate naval entre las armadas rusa y turca; de la última de las cuales forman parte los nuevos buques «Goeben» y «Breslau» adquiridos de Alemania. Ignórase el resultado.

Cólera a granel

Se ha comunicado oficialmente la existencia del cólera en la Mandchuria.

También se han presentado varios casos entre las tropas japonesas que tienen puesto sitio a Liang Tao.

Ho de Amberes

Se ha comprobado que en los últimos combates lucharon frente a frente las tropas alemanas con la artillería y fuerzas de la armada inglesa, las cuales tuvieron ocasión de comprobar que el esfuerzo realizado en los últimos veinte años para fortificar las plazas, ha servido solo para hacer el ridículo ante la artillería germana.

Ha sido nombrado gobernador militar de la plaza de Amberes el general alemán von Schultz.

Coronel destituido

El gobierno inglés ha destituido al coronel boer Maritz, que en unión del gobernador alemán combatió la insurrección boer en el oeste africano.

Prisionero

El capitán de hulanos Mr. Radowitz, hijo del embajador de Alemania

en Madrid, ha caído prisionero en poder de los coraceros franceses.

Los rusos en Premxyls

Dícese que las tropas rusas se han apoderado de varios fuertes de Premxyls.

Los alemanes en Bélgica

Un despacho de Londres confirma la ocupación de Brujas por los alemanes, agregando que después del combate de Ursel llegaron hasta el pueblo de Bankerberge en donde acamparon.

Los alemanes invaden Rusia

Se ha recibido un despacho dando cuenta de que las tropas alemanas han invadido el territorio ruso, prosiguiendo un victorioso avance, hallándose solamente a siete millas de la importante plaza de Varsovia.

N. de la R.—Es Varsovia, ciudad de la Polonia rusa y capital del Gobierno de su nombre, contando con 36.400 habitantes. Anticipa capital de la República de Polonia, en la orilla izquierda del Vístula, estando situada a 320 millas al Este de Berlín. Es la tercera ciudad del imperio ruso.

En el tercer reparto de Polonia fué anexionada a Prusia, pero en 1806 Napoleón la hizo la capital semiindependiente de un gran ducado del Rey de Sajonia.

Se hizo capital del reino ruso de Polonia en 1814. Es y ha sido teatro de frecuentes insurrecciones contra los rusos y al sofocarse una de las más formidables en 1831 tuvo origen la famosa frase «La paz reina en Varsovia».

Acorazado inglés en peligro

Un nuevo despacho da cuenta de que los submarinos alemanes han atacado en el Mar del Norte al acorazado «Teseus», no pudiéndole causar avería alguna.

Detalles horribles de una batalla

De Petrogrado dan cuenta que al terminar la gran batalla de Augustow grandes manadas de lobos hambrientos atacaron a los destacamentos rusos que se hallaban en la retaguardia; lanzándose sobre los muertos y heridos.

Las tropas defendieron de las fieras, cazándolas a tiros.

Noticias de origen alemán

El Consul general de Alemania en Barcelona ha facilitado una nota a la prensa en la cual se confirma que las tropas de su nación han llegado frente a Varsovia.

Asimismo da cuenta de que los alemanes hicieron en Amberes cinco mil soldados belgas prisioneros y que el botín de guerra es incalculable, contándose entre lo apresado quinientos cañones que estaban cuidadosamente escondidos, lo propio que gran cantidad de municiones de guerra.

Otro telegrama francés

El despacho oficial francés facilitado a las diez de la noche da cuenta de que el ala izquierda continúa librando importantes combates, ganando terreno, en especial en la región de Lorient al Este de Estaire y no muy lejos de Lille.

En el resto de la línea no ocurre novedad o excepción de un violento ataque de los alemanes a la ciudad de Melancourt, situada al Noroeste de Verdun, ataque en el cual no lograron salir victoriosos los teutones.

Transatlántico en Las Palmas

Ha llegado a Las Palmas un vapor de la Compañía Transatlántica, cuyo capitán cuenta que al pasar la línea ecuatorial alcanzó un crucero alemán de gran porte, el cual les ordenó que se detuvieran, subiendo a bordo varios oficiales alemanes, quienes después de revisar todos los documentos, le dejaron que continuara su ruta, deseando al barco un feliz viaje.

Llamó la atención del pasaje la corrección con que procedieron los alemanes, quienes tan solo detuvieron a dos pasajeros franceses que figuraban entre los pasajeros.

Alemanes y rusos

Un despacho de Petrogrado anuncia que ha empezado una gran batalla, cuyo frente se extiende desde las inmediaciones de Varsovia al Sur de Prensiles.

La labor de un submarino

Desde Londres comunican que el submarino que echó a pique al crucero «Hawke» es el que lleva el número 49, siendo el mismo que más tarde atacó infructuosamente al «Teseus».

Los supervivientes del crucero «Hawke» han llegado a Aberdeen.

Los alemanes en Ostende

Circula el rumor de que en la mañana de ayer las fuerzas alemanas ocuparon la plaza de Ostende.

Franceses y austriacos

Un despacho recibido en Roma procedente de San Juan de Medua comunica que las escuadras aliadas han reanudado el bombardeo de Cattaro.

Agrega el despacho que los navíos franceses fueron en busca de la escuadrilla austriaca que se hallaba en la costa Dalmate atacándola, resultando un torpedero austriaco con graves averías.

Los restantes lograron escapar.

Canje de prisioneros

Dicen de Basilea que ayer llegaron a dicha ciudad numerosos prisioneros franceses y alemanes, la mayoría de ellos médicos y personal sanitario.

Por la tarde se hizo el canje, marchando acto continuo los canjeados a sus respectivos países.

Notas italianas

Dicen de Roma que la prensa italiana excita al gobierno a que cuanto antes ocupe Valona y Libia.

Los árabes han atacado a los italianos cerca de Bengasi, matando un oficial y 26 soldados.

Cinematógrafo CONSEY

Para hoy domingo día 18 Octubre de 1914.

EXITO DE

ESCUELA DE HÉROES

3.500 metros,

5 partes

(Episodio puesto en escena por el Director don E. GUAZZONI)

Tercera de la serie histórico-artística de famosa CASA CINES de Roma, autora de «QUO VADIS?» y «MARCO ANTONIO Y CLEOPATRA» ES UNA DE LAS JOYAS DEL ARTE CINEMATOGRAFICO

Principales personajes

M. de Longueville señora Terribili González; Capitán Carlos señor Amleto Novelli; M. D'Eileu señor R. Vinci; Rina señora Pina Menichelli; Mariscal Larive señor C. Maieroni; Tamborillero señor Leo; M. Larose señor Mastripietri; Mme. Larose señora Carloni Talli.

Intervienen en la acción Mariscales, Oficiales, Soldados, Caballeros, Pueblo, Sirvientes, etc. etc.

Véanse carteles, programas y fotografías.

Precios los de costumbre.

Horas de función: Hoy a las 5, 8 y media y 10 y media.

Preparativos ingleses

En los centros oficiales de Gibraltar nótese febril actividad, habiéndose circulado ordenes de importancia respecto a las tropas de la guarnición de dicha plaza.

Además se han hecho indicaciones para que active la vigilancia en el Estrecho.

Combates en Marruecos

Ocupando nuevas posiciones

Se ha recibido en el ministerio de la Guerra un despacho del general Silvestre dando cuenta de que al frente de sus tropas ha ocupado los aduares de Genak, Hibon y Kudia, desde los cuales se dominan perfectamente Liiba.

También efectuaron dichas fuerzas un reconocimiento hasta el río Metiva, siendo hostilizadas, trabándose un combate en el que lograron ahuyentar a los moros, quienes dejaron abandonados sus muertos, armas y municiones.

Nuestras bajas fueron el teniente de caballería señor Francisco, dos cabos y 7 soldados que quedaron heridos, no teniendo ningún muerto.

Ataque de los moros

Un despacho de última hora, también del general Silvestre, comunica que los moros atacaron la nueva posición de Cudia Riva llegando hasta las alambradas, hiriendo al jefe del puesto comandante del Regimiento Infantería de Wad-Ras don Nicolás Melero, quien en vista de no poder continuar al frente de las tropas entregó el mando de ellas al capitán de Ingenieros don Jesus Romero el cual supo defender su puesto bizarramente hasta lograr rechazar al enemigo, no sin antes haberle causado numerosas pérdidas.

Además del comandante Melero resultaron heridos el teniente también de Wad-Ras don Carlos Ramírez de Arellano, el primer teniente de Artillería don José Astorga y ocho soldados, resultando muertos dos individuos de tropa.

Jefes sometidos

El general Marina da cuenta de que se han sometido varios imper-

tales jefes de la kabila de Bu Sane la, punto comprendido entre las dos posiciones últimamente ocupadas.

Noticias de España

En recuerdo de una infanta

La Familia Real y el personal palatino oyeron una misa que se celebró en la capilla de Palacio, por ser el aniversario del fallecimiento de la malograda Princesa de Asturias.

Funerales

En la Iglesia de San Francisco el Grande celebróse ayer mañana solemnes funerales por el alma del Rey Carlos de Rumania, recién fallecido.

Al acto asistieron el infante don Alfonso en representación del Monarca, el Gobierno y cuerpo diplomático.

Dimisiones

Se asegura que ayer presentaron su dimisión el subdirector del Banco de España y el Consejero señor Roland.

Crisis del partido radical

El partido radical que acaudilla el señor Lerroux está pasando por una tremenda crisis.

Ayer se reunieron en la Casa del Pueblo 42 individuos y a pesar de la reserva que se guarda acerca de lo tratado, se sabe que acordaron protestar ante el señor Lerroux de la dirección que se ejerce el diario «El Progreso» órgano del partido, acordándose además que dicha comisión visite al indicado señor Lerroux para rogarle siga de nuevo los antiguos derroteros, si no quiere que el partido desaparezca.

VERGER.

Espectáculos

Hoy en el Teatro Principal tres sesiones a las 5, 8 y 10 y cuarto proyectándose «Espartaco».

En el Nuevo Cine sesiones de cronofono y cine terminándose con un lucido baile.

